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1. 2020: ano da preparação do Jubileu da morte de São Domingos 

Uma das deliberações do Capítulo Geral dos frades dominicanos, realizado no 

Vietnã – de 9 de julho a 4 de agosto de 2019 – é a de celebrar em 2021, enquanto 

Família Dominicana, o Jubileu de 800 anos da morte de São Domingos de 

Gusmão. 
 

De acordo com as Atas Capitulares, o Jubileu quer 

ser “um momento propício para alimentar e 

atualizar em nós as esperanças que o nosso Pai 

Domingos prometeu aos que choravam no 

momento da sua morte. ‘Serei mais proveitoso 

com minha oração’. O jubileu será uma ocasião 

propícia para centrar a celebração na atualização 

criativa do projeto fundacional de São Domingos. 

É a única forma de honrar devidamente a sua 

memória. Recebemos a graça do carisma 

dominicano. Temos o enorme dom da Família 

Dominicana. A nossa responsabilidade é sermos 

irmãos e irmãs juntos em missão, colocar toda a 

nossa vida a serviço do anúncio do Evangelho 

neste mundo maravilhoso, mas muitas vezes 

necessitado de sentido e de cura. A pregação do 

Evangelho é a nossa identidade”. 
 

“Que a celebração do jubileu seja um novo Pentecostes para a Ordem. Que toda a 

Ordem se sinta enviada de novo à missão e se veja conduzida pelo Espírito Santo”, 

completa o Capítulo dos frades. 
 

Considerando que a maioria da Família Dominicana no Brasil recebe este 

TABLOIDE OP e que grande parte das religiosas dominicanas estarão em 

assembleias ao longo deste mês, inclusive os frades, Frei José Fernandes convida 

a todas e todos a “iniciarem um processo de diálogo sobre a vivência deste Jubileu 

no próximo ano e, naturalmente este será assunto de pauta das lideranças 

dominicanas do Brasil, que se reunirão em São Paulo, dias 21 e 22 de março 

próximo”.  
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2. Brevemente as Atas do Capítulo Geral estarão disponíveis  
 

A Secretaria da Província Frei Bartolomeu de Las Casas recebeu, no dia de hoje, 

as Atas do Capítulo Geral do Vietnã, na versão em português 

de Portugal, em um gesto de irmandade daquela Província.  
 

O provincial do Brasil comunica que Frei Márcio Couto fará 

uma revisão, visando possíveis correções para a língua 

portuguesa “do Brasil” e brevemente disponibilizará, em 

PDF, pelos meios virtuais.  

 
 

3. Monjas acolhem intenções para orações 

Na última visita que Frei José Fernandes fez ao Mosteiro Cristo Rei, ficou acertado 

que as religiosas contemplativas daquela Comunidade receberão, mensalmente, 

sugestões de intenções de orações, inclusive em vista delas se sentirem mais em 

comunhão orante com o mundo, com a Igreja e com a Família Dominicana. 

Para este mês, o provincial enviou a seguinte sugestão:  1) pelas irmãs enfermas 

daquele Mosteiro; 2) pelas pessoas e famílias pobres de todo o Brasil e por aquelas 

pessoas e grupos que lutam pela superação da pobreza e da miséria; 3) pelas 

vocações religiosas, especialmente pelas vocações à Vida Contemplativa; 4) pelos 

frades dominicanos da Província do Brasil que estarão em retiro e assembleia 

anual entre os próximos dias 27 a 31 e 5) por Frei Gerard Timoner, Mestre da 

Ordem. 

4. Frei Betto passa a integrar a FAO 
 

O frade dominicano Frei Betto, residente em São Paulo, passa a integrar um dos 

Comitês da Organização das Nações Unidas para a Alimentação e a Agricultura. 
 

O religioso, contratado pela FAO devido à sua experiência no Programa Fome 

Zero do Brasil, terá a missão de assessor este organismo da ONU, na elaboração e 

implementação de um Programa de Soberania Alimentar e Educação Nutricional 

em Cuba e, consequentemente, viajará, 

com frequência a esse país. Ele conta que 

para ser aprovado, a ONU o submeteu a 

uma prova que durou quatro horas. 
 

Frei José Fernandes, em nome de toda a 

Província dos frades, parabeniza este seu 

irmão pela competência e compromisso a 

serviço das causas, sobretudo das pessoas 

e grupos mais necessitados.    
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5. Província continua apoiando Hospital São Pedro 

 

O Hospital de Caridade São Pedro D'Alcântara, na cidade de Goiás, mantido pela 

Associação de Saúde São Pedro D'Alcântara de Goiás – ASPAG, por vinte anos 

esteve sob a presidência do frade dominicano, Marcos Lacerda. A ASPAG, 

entidade mantenedora do Hospital, é uma associação composta por 25 entidades 

religiosas, filantrópicas, culturais e de classe, sendo que o Instituto Impulsionador 

da Instrução é membro associado da referida associação. 
 

No último dia 19 de dezembro, houve eleição para a diretoria da ASPAG, para 

mandato de cinco anos, sendo que a entidade civil dos frades dominicanos assumiu 

a missão de 1º Secretário e Frei Cristiano Bhering é o representante do Instituto 

dominicano na Associação para cumprir tal função na diretoria. Com isso, os 

frades dominicanos seguem dando apoio aos inúmeros projetos sociais que eram 

articulados por Frei Marcos Lacerda”, afirma Frei Cristiano”. 

   

6. Dominicanos apoiam Recicla Goiás 
 

A cidade de Goiás está vivendo um momento novo, a partir de uma luta assumida 

por um coletivo de entidades, denominado Coletivo Recicla Goiás e composto, 

majoritariamente, por educadores, estudantes e técnicos do Instituto Federal de 

Goiás – IFG, Universidade Estadual de Goiás – UEG e Universidade Federal de 

Goiás – UFG. Frei Carlinhos e Frei Paulo Cantanheide participam deste grupo 

interinstitucional. 
 

De acordo com Frei Paulo, “o coletivo tem por objetivo principal fomentar junto 

ao poder público municipal a implementação da Política Nacional de Resíduos 

Sólidos – PNRS – no município, para contribuir com a destinação adequada dos 

resíduos. Trata-se basicamente de exigir que o poder público assuma sua 

responsabilidade no processo, para garantir condições dignas de trabalho para as 

catadoras e os catadores de materiais recicláveis, que atualmente coletam materiais 

diretamente no lixão daquela cidade”.  

O frade ressalta que, fruto desta articulação, envolvendo comunidade local, 

universidade e movimentos sociais, foi assumido um cronograma de atividades do 

chamado “Plano da Coleta Seletiva”. Um conjunto de passos estão previstos e a 

previsão do início da Coleta Seletiva é o dia 1º de março próximo.  

 

 


